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Zusammenfassung

        
Der Artikel liefert einen Überblick über publizierte Therapiemanuale zur psychotherapeutischen Behandlung bipolarer Erkrankungen und diskutiert Nutzen und Aufbau manualisierter Programme. Es folgt die detaillierte Darstellung eines psychoedukativen Therapieprogramms, das sich in der Einzel- und Gruppenbehandlung stationärer und ambulanter Patienten sowie in der Angehörigenedukation bewährt hat. Abschließend werden zukünftige Forschungsfragen unter Hervorhebung der Notwendigkeit einer weiterführenden Evaluation bestehender Therapieprogramme angerissen.


      
        
Abstract

        
The article provides an overview of published treatment manuals for psychotherapy in bipolar disorders and discusses content and structure of manualised programs. This is followed by a more detailed description of an elaborated psychoeducative program which have successfully been applied in individual as well as in group settings for the education of inpatients, outpatients and patients' relatives. Future research needs to further evaluate existing programs in terms of treatment efficacy.
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